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令和５年４月１０日 

みなさん、こんにちは。支援部です。新学期に向けて体調は万全ですか？新し

い生活は希望に満ちて元気が出る反面、知らないうちにストレスにさらされて不

調に陥ってしまう危険性もあります。からだに加えてこころの健康にも気をつけ

ながらこの４月を乗りきっていきましょう。 

さて、先日は進路希望調査へのご協力ありがとうございました。現場実習や職

場体験、受験準備など進路に向けた取り組みをすすめています。関係機関と連携

して児童・生徒の皆さんに不利益が生じることのないよう支援していきたいと考

えております。 

また、今月末には進路の個別相談会を予定しております。参加申込みされた方

には、個別に日時、場所等を案内させていただきますのでよろしくお願いいたし

ます。 

 

支援部 自己紹介 ～各学部に支援部員がいます～ 

 

小学部： 東 浩美（あずま ひろみ） 

小学部のコーディネーターとして、また、ひだまり教室※1や親子のつどいの

担当として、みなさんの成長を見守っていきたいと思います。盲学校をセンタ

ーとして、県内のお子さんや、保護者さん同士のつながりの輪が広がっていく

ことを願っています。どうぞよろしくお願いします。 

 

小学部： 田原 聡子（たはら さとこ） 

 今年度、高等部から小学部に所属が変わりました。教育相談やひだまり教室※1

を担当します。専門教科は家庭科です。子どもたちが成長するための手立てを一

生懸命考え、関わっていきたいと思っていますので、よろしくお願いします。 

 

中学部： 藤本 佳奈（ふじもと かな） 

中学部所属で、教育相談や進路指導、ひだまり教室※1を担当します。教科は音

楽です。ひだまり教室※1ではみなさんと楽しく歌ったり楽器を演奏したり、さま

ざまな活動が一緒にできることをとても楽しみにしています。 



みなさんが笑顔で過ごしていけるよう、一生懸命サポートしていきたいと思い

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

普通科： 北出 浩司（きたで こうじ） 

支援部長の北出です。教科は数学で主に進路指導を担当しています。また、

臨床心理士、公認心理師として、心理学の知見に基づいた助言等も可能です。

本校の支援部は特別支援と進路指導が二本柱になっており、在校生・卒業生を

中心に視覚に障がいのあるすべての方々を支援させていただいております。お

気軽にご相談くださいね (^^) 

 

普通科：上村 三巳（うえむら みつみ） 

今年度盲学校に転任してきました。ひだまり教室※1など担当させてもらい

ます。いろんなことを勉強して、皆さんの支援ができるように一生懸命努力

したいと思っていますのでよろしくお願いします。  

 

理療科：上田 幹男（うえだ みきお） 

 支援部では、主に保健理療科、理療科に関わる教育相談に携わっています。

在校生、卒業生、入学前の方など、さまざまな相談に対応しています。担任の

先生、進路指導の先生等と連携して相談を進めます。必要に応じて、医療・福

祉・労働等、関連機関・専門性のある担当者にも相談を繋げます。 

 私自身全盲です。支援をいただく側の立場でもあります。一緒に考えましょ

う。お気軽にお声かけください。 

 

理療科： 濱野 彰浩（はまの あきひろ） 

理療科の濱野です。私自身も視覚に障がいがあります。支援部として一個人と

してもたくさんの人に視覚障がいについて知ってもらえるよう頑張っていきた

いと思います。また、みなさんに寄り添えるような支援ができればと思いますの

で、何かあればいつでもお声かけ下さい。 

 

 

※1：ひだまり教室は、早期教育、早期支援を目的とした「プレ幼稚部」として、

４年前より週３回程度実施されています。視覚に障がいがある乳幼児は、早期支

援によって有意に成長促進されることが複数の知見から明らかになっています。

三重盲に一日も早く正式な幼稚部が設置されるよう活動していきたいと考えて

おります。 

 



卒業生（令和５年３月末）の進路状況です。 
昨年度の卒業生は５人でした。 

・中学部 本校高等部普通科へ進学 ４人 

・普通科 筑波技術大学※2保健科学部保健学科鍼灸学専攻へ進学 １人  

    

※2：筑波技術大学は茨城県つくば市にある４年制の国立大学で、日本でただ

一つの視覚障がい者、聴覚障がい者のための高等教育機関です。保健科学部

（視覚障がい対象、春日キャンパス）には、あんま･針･灸や理学療法(リハビ

リ)の国家資格を目指す保健学科とコンピューターを学ぶ情報システム学科が

あり、本校の卒業生が５名在籍しています。 

  

 

早期支援より 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１号は以上になります。ありがとうございました。 

 

＝「でアイふれアイ相談日・情報交換座談会」について＝ 

今年度も「でアイふれアイ相談日・情報交換座談会」を設定し、保護者同

士のつながりを深め、語り合う場を作っていきたいと思っています。開催日

時につきましては随時お知らせさせていただきます。 

 


